

Agente no creyó confiable a Morales

5-18-82-2

Por JOHN KATZENBACH

Redactor de El Miami Herald

El principal agente del Departamento Floridano para el Cumplimiento de la Ley (FDLE) en el sur de la Florida testificó el lunes que el departamento de la policía de Miami le había ofrecido la oportunidad de ocuparse de la operación conocida por Tick-Talks, pero que la rechazó porque el informante Ricardo (Mono) Morales no era persona confiable.

Rolando Bolaños, agente especial del FDLE a cargo de las operaciones en el sur de la Florida, manifestó al juez de circuito de Dade, Gerald Kogan, que el teniente de homicidios de la policía del condado Raúl Díaz se presentó en su oficina en noviembre de 1980 a proponerle que se utilizara a Morales como informante para una investigación con cintas grabadas sobre la banda de narcotráfico supuestamente encabezada por Carlos Quesada.

Díaz y Morales se conocen desde hace 10 años. Los abogados de la de-

'Estos agentes consideraron que Morales no tenía las cualidades de un informante veraz y confiable'.

fensa de los 41 arrestados en la investigación de narcóticos Tick-Talks han alegado que Díaz "recomendó" a Morales a muchos departamentos a cargo del cumplimiento de la ley en el sur de la Florida tratando de interesarlos para que utilizaran a éste como informante.

Díaz ha negado esa acusación.

La credibilidad de Morales es asunto clave para la moción que lleva ocho semanas tratando de suprimir unas 1,000 horas de evidencia grabada obtenida en el caso Tick-Talks. Los abogados defensores tratan de demostrar que algunas agencias rehusaron tra-

bajar con él por considerarlo poco confiable, y mantienen que su gestión con el Departamento de Miami y la oficina del Fiscal Estatal de Dade, constituyó su última posibilidad.

Bolaños testificó que Díaz presentó la operación como lista para efectuarse, sin que fuera necesario el proceso, de tres a nueve meses, de otros laboriosos métodos tradicionales de investigación para poder llevar ante un juez la solicitud de investigación grabada. Ese proceso exhaustivo es imprescindible bajo la ley.

Bolaños, interrogado por el abogado defensor William Cagney, expresó que él y su grupo discutieron la opción de proceder con la investigación y con Morales, pero que se presentaron demasiadas objeciones.

A continuación explicó que la objeción principal fue que dicha investigación ataría sus limitados recursos durante meses.

Y continuó diciendo: "Los miembros de la brigada me recordaron sus

antecedentes. Se trata de un individuo controversial cuando se trata de trabajar con él".

Bolaños indicó que la brigada de FDLE no creyó la historia de Morales. "Estos agentes consideraron que Morales no tenía las cualidades de un informante veraz y confiable", subrayó.

"Y decidimos, con todo respeto, declinar la oportunidad" de tomar el caso, continuó.

Morales, de 42 años de edad, ex espía, terrorista confeso, colocador de explosivos y asesino, trabajó anteriormente para la Oficina Federal de Investigación (FBI), la Agencia de Lucha contra las Drogas (DEA), la Agencia Central de Inteligencia (CIA) y como jefe de una red de contraespionaje para la policía secreta venezolana. Ha sido arrestado en cuatro ocasiones en Estados Unidos bajo cargos que oscilan entre asesinato en primer grado, ocasión en que escapó cuando desapareció un testigo clave, y cargos por posesión de armas y marihuana. Nunca han logrado procesarlo.